
 

Connaîtra-t-on enfin le sort des Disparus ? 
 

       

 

 Civils et militaires, ils ont été enlevés en Algérie dans les années qui ont 

précédé l'indépendance – mais surtout après le 19 mars 1962 – c'est à dire à une 

époque où le territoire était placé sous la souveraineté de la France ; on n'a plus 

rien su d'eux. Que sont-ils devenus ces « disparus » ? Des archives, des 

témoignages, nous rapportent que beaucoup d’entre eux ont été traités de façon 

atroce mais, bien que cela soit peu probable, d’autres vivent peut-être encore ; 

où ? dans quelles conditions ? pour celles et ceux qui sont décédés, en quel lieu 

se trouve leur sépulture ?  

 

 Le silence qui pèse sur leur sort est intolérable. 

 

 La « Patrie des droits de l’homme » a jeté un voile pudique sur ce sort et 

ne souhaite pas en parler. Ce silence est assourdissant ! 

 

 Comment l'Etat français a-t-il pu à ce point se désintéresser de tant de ses 

nationaux et de leurs familles dans la souffrance ?  

 

 Cette attitude est indigne.  

 

 Elle ne peut plus être acceptée.  

 

           Les Rapatriés attendent des autorités qu'elles agissent enfin, et avec 

détermination, pour faire connaître la Vérité.  

 


